

Distancia a Ourense: 25 Km.

Líneas de autobuses: Ampian y Castromil

Hospedaje: Hotel Betanzos.

Pazo A Fábrica (casa de turismo rural)

Talleres: servicios oficiales de Citroën, Fiat, Ford, Nissan, Opel, Peugeot, Renault, Seat (a 5 Km)

Talleres de motos: Patacas, Ojea

Estación de Servicio: Repsol.

Visitas guiadas del Monasterio y capilla mozárabe de S. Miguel: Contactar con las guías en la oficina de turismo: entrada del Ayuntamiento.

Visitas guiadas en Vilanova dos Infantes contactando con los guías del Centro Comarcal de la fundación terra de Celanova, sito al lado de la Torre.

Mercados todos los Jueves del año, si coincide con festivo generalmente se adelantan al Miércoles.

Fiestas: fiestas locales 1 de marzo (S Rosendo) y 16 de agosto (S Roque). La semana anterior a S Roque se celebra la Ramallosa (procesión pagana nocturna que reúne a varios miles de personas) y dos semanas antes el Folión Castrexo, en Celanova y Castromao (Representación del pacto de hospitalidad entre los habitantes del Castro y los romanos)

Se celebra una feria de muestras y exposiciones del comercio local entre agosto y septiembre.

Servicios a lo largo de la ruta:

Bares-tienda en Santa Eufemia, Bangueses Arriba y Bangueses de Abaixo.

Hospedaje en Bangueses de Arriba, en el Albergue (antiguo cuartel de la Guardia Civil).

Cobertura de Móviles: Hay puntos oscuros a lo largo de la ruta, pero en general aceptable.

TELEFONOS DE INTERES:

Ayuntamiento:	988431487
Oficina de Turismo	988432201
Centro Comarcal Terra Celanova	988432267-68
Hotel Betanzos	988451036
Casa Turismo Rural Pazo a Fábrica	988432092
Albergue de Bangueses	988457478
Guardia Civil:	988431480
Policía local:	619292919
PAC Seguridad Social:	988451687
Centro Médico Abadín	609620318

SEÑALIZACION SENDEROS PEQUEÑO RECORRIDO



Buena dirección



Cambio de dirección



Mala dirección



Baliza



Flecha

La señalización usada es la recomendada por la Federación Gallega de Montañismo, que a su vez es la normativa internacional.

BUENA DIRECCION: Dos trazos horizontales, uno superior blanco y uno inferior amarillo.

CAMBIO DE DIRECCION: Dos franjas verticales con la parte superior "doblada" hacia la derecha o izquierda, con la amarilla por "dentro" de la blanca, nos indican que hay un cruce próximo y debemos tomar la dirección que nos indica.

MALA DIRECCION: Una X ó Cruz de S. Andrés con una franja blanca que cruza a una amarilla.

BALIZA: Placa cuadrada amarilla con el número del sendero que indica inicio o continuidad del mismo.

FLECHA: En ellas se indican datos de interés del sendero.

Cuide el entorno.

Si encuentra desperfectos en señales, háganoslo saber.

Deseamos que el paseo haya sido de su agrado.

Cartografía ruta: Planos del IGN escala 1/25000; hojas nº:
263-I, 263-II y 263-III

Diseño ruta, texto y fotos: José Abadín

Impreso en Gráficas Celanova



SENDERO CELANOVA- SIERRA LEBOREIRO. (Poste 27)

**HOMOLOGADO POR LA FEDERACION GALLEGA DE
MONTAÑISMO**

**Cofinanciado por Concello de Celanova y
Programa leader II Baixa Limia**



P.R.G. 32

SENDERO CELANOVA - SIERRA LEBOREIRO (Poste 27)

El inicio de esta ruta en la Villa de San Rosendo puede realizarse desde la Plaza Mayor, siguiendo por la C/ de S Roque, pasamos por la plaza de Cervantes donde hay una copia de la Tesera Hospitaliss y subimos por la Calle Arriba o de CurrosEnriquez, pasando al lado de la casa natal de este poeta, hoy museo, siguiéndola toda llegaremos a un cruce donde ya esta señalizada. El otro inicio es desde donde esta colocado el panel explicativo de la ruta, al lado de la casa-cuartel de la Guardia Civil. Cruzando la carretera que va a Leirado entramos en un camino de tierra desde donde tendremos una bella vista sobre Vilanova dos Infantes. Entre castaños y Robles llegaremos a Castromao, maravilloso castro todavía en fase de excavación. Merece la pena darse una vuelta por el pueblo y, además dentro de poco estará funcionando un **centro de interpretación** del Castro. Se puede subir a la cima desde donde dispondrá de una vista fantástica de los valles del rio Arnoya y Sorga. Dejandolo atrás recorreremos unos metros de asfalto hasta introducirnos de nuevo en un camino de tierra que nos llevará hasta la carretera de Leirado, volvemos a andar sobre asfalto durante unos dos Kilómetros para de nuevo a la izquierda introducirnos en un camino que nos lleva a Arrotea, cruzando el río Tuño por medio de un puente románico y ascendemos por una pista hasta Milmanda, bello enclave, con importancia en el pasado como bastión defensivo en las guerras contra los portugueses. Bajamos luego por un camino empedrado pasando al lado de las ruinas de la capilla de S. Roque. A los pocos metros entramos en Santa Eufemia, la primera casa es la rectoral y, en ella podremos admirar el peto de ánimas mas grande de Ourense. Al llegar de nuevo al asfalto, en vez de seguir la ruta podremos visitar el bar-tienda que está al cruzar el puente que hay a la derecha. Siguiendo de nuevo en dirección a Leirado andamos 1500 m. Y ascendemos hacia Miranzo, a los pocos metros nos introducimos en una pista que seguiremos hasta llegar a Bangueses de Arriba, pasando al lado del Albergue, (antiguo cuartel de la guardia civil) donde podremos comer o dormir. Luego descendemos hacia Bangueses de Abaixo último pueblo de esta ruta con dos bares-

tienda, aquí podremos observar varios molinos de agua, alguno todavía en funcionamiento. Desde aquí la ruta es ascendente salvo en un pequeño tramo, comienza por una corredeira.

De repente estamos ya a una considerable altura pudiendo observar unos bosques autóctonos con un bello colorido sobretodo en el otoño, dominando el entorno a nuestra derecha se levanta imponente el Penegache. Llegamos a una pista forestal junto a unos pinos, torcemos a la derecha y seguimos ascendiendo suave, cruzamos la linea de alta tensión que va desde Lindoso a Mesón Frio (A Coruña), a los pocos metros nos desviamos a la derecha hasta que a dos km y medio llegamos al poste de la frontera hispano - lusa número 27.

Una vez aquí podemos ir por el camino paralelo a la frontera hacia la derecha encontrándonos a la altura del 24 con la Mámoa "a Mota Grande", si seguimos; entre el 21 y el 22 pero en territorio portugués, aunque a pocos metros podremos visitar una mámoa excavada, pero medio destruida por la acción de los elementos atmosféricos y los elementos humanos... Frente al poste 21 se inicia la ruta número 31 que llega a Leirado.

Si optamos por andar a la izquierda desde el 27, a un Km estamos frente al poste 29 1A que es el punto de inicio del sendero nº 33 que llega a Bande.

Aunque haga el recorrido en verano tenga en cuenta que en la frontera está en cotas cercanas a los 1300 m. Por tanto hacia la noche hay un enfriamiento importante, es conveniente llevar ropa de abrigo, por si acaso.

Desde estos lugares divisará en días claros la zona de A Cañiza, Ourense, Alto do Rodicio, S Mamed, parte de la ex-laguna Antela...

Podrá observar en cualquier lugar del recorrido manadas de vacas y caballos en estado semi-salvaje.

